

WIEDER DA!

D – Singen | cs/ th. Endlich ist es soweit: Das neue Kunstmuseum in Singen öffnet nach Umbau und Erweiterung am 13. September wieder seine Pforten. „WIEDER DA! Kunst in neuen Räumen.“ heißt die Eröffnungsausstellung, die zu begeistern weiß.

„Es ist nichts mehr wie es war“, klärt der Singener Oberbürgermeister Bernd Häusler nicht ohne Stolz auf. Die Besucher des Kunstmuseums erwartet ein rundum erneuertes Haus mit einem modernen Erscheinungsbild, optimiertem Besucherservice sowie neuen, großräumigen Ausstellungsflächen für moderne und zeitgenössische Kunst aus der internationalen Euregio Bodensee und dem deutschen Südwesten. Nach dem Umbau zählt das Kunstmuseum in Singen mit rund 1000 Quadratmetern Besucher- und Ausstellungsfläche zu den großen Ausstellungsorten auf der deutschen Seeseite.

„Es gibt bewusst auch Unterschiede zum MAC Museum Art & Cars. Wir wollen uns ergänzen“, so Bernd Häusler. Als eines der wenigen Kunsthäuser im Bodenseeraum verfügt Singen, mit der neugestalteten Fläche im 420 Quadratmeter großen Obergeschoss des Museums, über geeignete Möglichkeiten künftig sowohl größere Skulpturen- und Installationen als auch Videopräsentationen zu zeigen. „Das ist eine ganz neue Situation mit der wir spielen“, beschreibt Museumsleiter Christoph Bauer die vielfältigen neuen Möglichkeiten, die sich dem Museum durch den Umbau bieten. Vor allem Künstlern aus der Region soll somit Raum geboten werden ihre Kreativität für die Besucher visualisieren zu können. Darüber hinaus werden auf der mit rund 455 Quadratmetern verdoppelten Fläche im Erdgeschoss künftig großzügige Einblicke in die rund 4400 Kunstwerke umfassende städtische Sammlung möglich sein. Geplant sind hier regelmäßig wechselnde Präsentationen zu den vier Sammlungsschwerpunkten des Kunstmuseums Singen: „Exil am Bodensee: Die Künstler der Hörn von 1933 bis ca. 1960“, „Zeitgenössische Kunst der Euregio Bodensee“, „Moderne nach '45 aus dem deutschen Südwesten“ sowie „Das Landschaftsbild des Hegaus und des Bodensees nach 1900“, ebenso wie ergänzende Präsentationen rund um einzelne Aspekte der Sammlung. Auch hinter den Kulissen wurde das Museum vollständig erneuert: Das direkt neben dem Hauptausstellungsraum gelegene Museumsatelier bietet nun der Museumspädagogik verbesserte Möglichkeiten für das praktisch-gestalterische Arbeiten mit Kindern, Schülern und Jugendlichen sowie mit Erwachsenen. Für die Besucher unsichtbar, für die Arbeit des Museums und für den Erhalt der Sammlung aber von enormer Wichtigkeit, sind die Kunstdepots, die ebenfalls erweitert und auf den neuesten Technikstand gebracht worden sind. Die Ausstellung zur Wiedereröffnung greift die neuen räumlichen Voraussetzungen auf und bietet in einem abwechslungsreichen Parcours mit Hauptwerken aus der Sammlung Highlights aus 100 Jahre Kunstgeschichte am Bodensee.

Tag der offenen Tür: Sa. 13. + So. 14.09., 11 – 17 Uhr
Ausstellung „WIEDER DA! Kunst in neuen Räumen.“
13.09.2014 – 15.03.2015

Die Ausstellung zur Wiedereröffnung des Kunstmuseums präsentiert mit rund Gemälden, Skulpturen, Grafiken und Fotografien Highlights aus der Sammlung des Kunstmuseums

Kunstmuseum Singen, Ekkehardstr. 10,
D-78224 Singen | +49 (0)7331 85 271,
kunstmuseum@singen.de, www.kunstmuseum-singen.de
Di-Fr: 14-18 Uhr, Sa+So: 11-17 Uhr,
Feiertag: wie Wochentag

